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С О К Р А Щ А Т Ь
Н Е З А В Е Р Ш Е Н Н О Е
П Р О И З В О Д С Т В О

ПЕРЕДОВАЯ ЧИТАТЕЛЯ

Сокращение продолжительности строи
тельства и объема незавершенного произ
водства, рациональное использование ма
териальных и технических ресурсов с кон
центрацией их на пусковых объектах — 
главная задача в капитальном строитель
стве. Одним из мероприятии, направленных 
на ее выполнение, явилось соответствую
щее Постановление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР, согласно которому расчеты 
с заказчиками за выполненные строитель
но-монтажные работы дЬлжны быть пере
ведены на прогрессивную форму расчетов 
за готовые этапы работ и за полностью за 
конченные объекты.

В этом году наша стройка полностью пе
решла на указанную форму расчетов. 
Внедрение ее должно было принести поло
жительные результаты в решении вышена
званной задачи, однако пока положение 
дел у нас не улучшается: стройка ощущает 
постоянные финансовые трудности, идет бы
стрый рост затрат незавершенного произ
водства строительно^монтажных работ. *-н

За первое полугодие эти затраты соста
вили около 65 процентов к годовой про
грамме стройки. Правда, под незавершен
ное производство мы получаем от заказчи
ков средства в виде авансов, но они не пе
рекрывают полностью фактические, посто
янно нарастающие затраты. На одни аван
сы стройка нормально, без лихорадки, су
ществовать не может, поэтому необходима 
ритмичная сдача заказчикам законченных 
этапов работ и полностью законченных объ
ектов.

Не секрет, что руководители некоторых 
подразделений больше всего обращают вни
мание на «вал», то есть на выполнение пла
на строительно-монтажных работ, не при
нимая* мер к завершению этапов работ в 
йормативные сроки и предъявлению их з а 
казчикам. Служба же главного инженера 
стройки и кураторы отделов, контролирую
щие работу подразделений, безразличны к 
этому важному вопросу.

В подтверждение сказанного достаточно 
привести несколько примеров пассивного 
отношения некоторых работников в реше
нии вопросов сокращения продолжительно
сти строительства объектов и ликвидации 
недоделок.

У генподрядчика — СМУ-1 — магазин 
«Детский мир» государственным планом 
предусматривался вводом в эксплуатацию 
в 1974 году, цо заканчивается третий жвар- 
тал 1975 года, а объект не сдан. Аналогич-. 
ное положение и по профилакторию 208 
квартала. Дом «А» пятого микрорайона эк
сплуатируется, а стройка полгода не мо
жет получить за него деньги из-за неуст- 

,ранения недоделок. Точно так же и дом 
№ 11 в 12 микрорайоне: заселен он с ап
реля, а расчет с заказчиком не произведен 
—в подвале долгое время не устранялась 
сырость, а затем была разбита витрииа.

Подобное положение на домах 23а и 236 
квартала № 85. Дома полгода эксплуати

руются, а стройка по одному из них пол
ностью не получила с заказчика за выпол
ненные работы, по второму — 5 процен
тов из-за несвоевременного устранения не
доделок. Таким образом, помимо того, что 
стройка, не получая своевременно деньги за 
выполненные работы, сама испытывает фи
нансовые затруднения, еще создает труд
ности на будущее и организации, занима
ющейся эксплуатацией сооружения: по объ
екту, находящемуся в эксплуатации с не
оплаченными работами, не производится 
амортизационных начислений, то есть не 
создается фонд на выполнение капитально
го ремонта.

У генподрядчика — СМУ-2 — объект 
цемзавода планировался к сдаче в первом 
квартале, но не сдан и был запланирован 
на второй квартал. 18 июня начальник СМУ 
Б. Г. Сухов на оперативном часе доложил о 
том, что СМУ-2 готово предъявить объект 
к сдаче, но... нет теплотрассы, ее нужйо еще 
строить. Спрашивается, о чем -же думали 
раньше? Через месяц т. Сухов вновь заявил: 
МСУ-76 к электромонтажным работам не 
приступало.

Такая организация работ, когда куратор
ский аппарат вял, недопустима. И безраз
личию нужно положить кон^х.

СМУ-4 задержало завершение работ по 
водопроводу к двум 36-квартирным ж и
лым домам в поселке Мегет, на протяжении 
трех кварталов переносит сроки окончания 
работ по водопроводу большого диаметэа 
от очистных сооружений до вододелителя, 
а также по железнодорожным путям. ^4

Но нет необходимости приводить примеры 
по другим СМУ, они аналогичны. Другой 
вопрос — распределение монтажным отде
лом труб. При большом дефиците, он;? 
концентрируются на завершение этапов ра
бот и объектов. На тепломагистраль ТЭЦ 
труб уложено уже немало, но ни один уча
сток не закончен. Объем незавершенных ра
бот составляет 607 тысяч рублей. На стро
ящемся заводе БВК в сети водопровода и 
канализации уложено также множество 
труб с объемом незавершенных работ в 315 
тысяч рублей, а законченного — ничего нет. 
Вывод один: если трубы выданы, курато
рам монтажного отдела до конца необходи
мо проконтролировать их укладку в дело в 
технологически законченные участки и ли
нии, не допуская омертвления средств.

Чтобы поправить создавшееся положение, 
укладываться в нормативные сроки строи
тельства и сдавать объекты без недоделок, 
нужно изменить к этому вопросу отношение 
прежде всего руководителей СМУ и повы
сить чувство ответственности всего кура
торского аппарата стройки. Сокращать не
завершенное производство — одна из глав
ных задач-сегодня для каждого подразде
ления.

TV ЩЕТИНИН,
начальник сметно-договорного отдела
стройки.

СЕГОДНЯ НА ПУСКОВЫХ: 

СТРОЯЩИЙСЯ ЦЕХ АЗХР

Повышенные 
обязательства

Коллективы бригад Р. Я. Мель
никовой и Н. И. Верхолатова из 
СМУ-3. встав на трудовую вахту 
в честь достойной встречи XXV 
съезда КПСС, приняли повышен
ные социалистические обязатель
ства. Они обязались свои годовые 
задания выполнить к 29 декабря, 
закончить отделочные работы на 
административно-бытовом корпусе 
строящегося цеха завода химреак-. 
тивов 29 сентября, продолжить 
работу по почину москвича т. Ба
сова — работать без травматизму 
поддержать почин бригады деле
гата XXIV съезда КПСС т. Миха
левой из СМУ-5 — меньшим ко
личеством рабочих давать больше 
продукции, повысить качество вы
полняемых работ на четверть бал
ла и подать не менее чем по два 
рационализаторских предложения 
с экономическим эффектом одна 
тысяча рублей.

Кроме того, бригада Р. Я. Мель
никовой решила добиться выра
ботки в следующих натуральных 
измерителях: штукатурные рабо
ты— 13,1 кв. метра, масляная и 
водная окраски—39,8 кв. метра, 
облицовочные работы и полы — 
6,7 кв. метра; бригада Н. И. Вео- 
холатова: штукатурные работы — 
12,98 кв. метра, масляная и вод
ная окраски — 41,4 кв. метра, об
лицовочные работы и полы — 
4,62 кв. метра,

К. ФРОЛОВ,
' начальник комплекса,

XXV съезду КПСС—  
УДАРНЫЙ ТРУД!
НАШ БРИГАДИР
Я уже второй год работаю в 

бригаде Н. И. Верхолатова. Это 
очень чуткий и отзывчивый чело
век. С ним можно поговорить обо 
всем: и о производственной рабо
те, и о домашних делах. Всегда 
он даст совет, поможет, подска
жет.

Наша бригада постоянно справ
ляется с заданием. За прошед
шую неделю норма выработки со
ставила 138 процентов., В этом 
большая заслуга и нашего брига
дира Н. Верхолатова. который к 
каждому рабочему может подой
ти с добрым словом, правильно 
организовать тоуд боигады.

М. ЕЛИЗАРОВА, 
штукатцр-маляр СМУ-3.

На снимке: бригадир первого фор
мовочного цеха завода ЖБИ-1 УПП 
Николай Витальевич Петров. Его 
коллектив ведет отгрузку готовой 
продукции, а цех, где трудится брига
да, по итогам соревнования во вто
ром квартале занял первое место в 
УПП.

Н. В. Петров — секретарь партий
ной организации цеха, член партбю
ро завода* депутат городского Сове
та. Он личным примером показывает 
своим товарищам по работе образцы 
коммунистического отношения к тру-
ду<

Фото В. НЕБО Г И НА.

ПРИГЛАШАЕМ 
НА С О Б Р А Н И Е

ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО 
АКТИВА СТРОЙКИ

9 сентября 1975 года в актовом за 
ле строителей в 18 часов состоится 
собрание партийно-хозяйственного 
актива Ангарского управления стро
ительства. На собрание актива при
глашаются руководители и главные 
инженеры предприятий, секретари 
партийных и комсомольских органи
заций, председатели ФЗМК, началь
ники отделов кадров, труда и зара
ботной платы, а также по списку-^ 
начальники участков, прорабы, ма
стера, бригадиры, рабочие.

Собрание партййчо-хозяйственного 
актива рассмотрит вопрос «О мерах 
по укреплению дисциплины на строи
тельстве и повышению ответственно
сти руководителей за порученное де
ло».
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Недавно состоялось партий

ное собрание работников уп
равления строительства Перед 
коммунистами выступил на
чальник управления Н. В Фир* 
сов. В своем докладе он рас
сказал о достижениях и про
счетах строителен в производ
ственной деятельности первого 
полугодия завершающего года 
пятилетки, тщательно проана
лизировал причины отставании 
ряда подразделений.

Имея все возможности спра
виться с заданным планом, 
сказал он, стройка все-таки 
оказалась в числе отстающих. 
Из строительных подразделе
ний не справились с выполне
нием государственного плана 
СМУ-4, СМУ-8, РСУ, трест 
«Зимахимстрой». Значитель
ные трудности в течение полу
годия были вызваны недостат
ком рабочих на возросшую про
грамму работ. Имели место 
также некомплектные поставки 
сборного железобетона, за 
держки в поставке металло
конструкций. На невыполнение 
плана сказался также несвое
временный пуск асфальто
бетонного завода в Зиме.

Главными причинами отста
вания докладчик назвал и не 
достатки в организации труда 
н производства, нечеткую рабо
ту со стороны отделов управу 
ления строительства,- низкий 
уровень реализации продук
ции, плохую дисциплину.

В прениях выступили ком
мунисты Л М. Позан, Т. Ф. 
Лемтюгина, А Н. Медведев, 
Г. Б. Щетинин* А А. Пугачев. 
Они вели разговор о том, что 
мешаег координировать работу 
отделов, и высказали деловые 
предложения, направленные на 
улучшение дел на стройке.

Партийное собрание поста
новило в целях обеспечения 
выполнения плана третьего 
квартала и в целом — годово
го начальникам отделов, сек
ретарям цеховых партийных ор
ганизаций хорошо проанализи
ровать работу своих отделов и 
разработать программные воп
росы до конца года, а партий
ному бюро — взять под повсе
дневный контроль выполнение 
планов отделами и службами 
управления.

С. КУРИГАНОВА.

ЗАВТРА -  ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ 
РАБОТНИКОВ НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОС 7 И

У БУРОВИКОВ  

КОТУРДЕПЕ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ:

ТУРКМЕНСКАЯ ССР. Бригада Василия Трегц- 
бова— одна из лучш их в котцрдепинском управле- 
/ши буровых работ объединения <Тцркменнефть». 
Передовой коллектив трудится на нефтепромысле в 
Котурдепе. С начала пятилетки пройдено свыше 
47000 метров скважин; значительно больше запла
н и р о в а н н о г о . _______________________ '

На снимках: буровая установка в Котурдепе; 
бурильщики Д. Д. Мисриханов, И. И. Бергер, Н. И 
Коплаух и С. П. Филиппов (слева направо).

Фото А. Сапарова и К. Халлыева._____
________ (Фотохроника ТАСС).

ВЕРНУТЬ ДОБРОЕ ИМЯ
Впервые на стройке коллек

тив, удостоенный чести носить 
звание коммунистического, не 
смог удержать его. Это случи
лось с заводом Ж БИ-2 УПП. 
Долгих десять лет носил он 
почетное звание: первые годы— 
с гордостью и ответственно
стью, потом — привычно, а по
следние два-три года — с не
которой неловкостью. И вот не
давно групком профсоюза 
стройки принял решение не под
тверждать заводу звание ком
мунистического. Причина — 
хроническое невыполнение- про
изводственного плана, низкая 
трудовая дисциплина, плохое 
состояние техники безопасно
сти.

Как случилось, что некогда 
лучший коллектив в УПП стал 
отстающим? Что сделать, что
бы вернуть заводу бьцую сла
ву, его доброе имя? Вот об 
этом и состоялся серьезный 
разговор па отчетно-выборном 
партийном собрании. Топ раз

говору был задан докладчиком. 
Секретарь партбюро Л В. Гор
бунова глубоко проанализиро
вала состояние дел на пред
приятии, работу администрации 
и партийной организации по 
решению основных производст
венных и воспитательных за 
дач.

Одной из главных причин 
создавшегося неблагоприятного 
положения на заводе секре
тарь назвала отсутствие под
линной борьбы за укрепление 
трудовой дисциплины, малую 
рель в организации производ
ства и воспитания трудящихся 
инженерно-техническими работ
никами, слабую действенность 
работы общественных органи
заций» отсутствие на предприя
тии системы в организации со
циалистического соревнования. 
Здесь не работает совет брига
диров, ослабили свою деятель
ность совет наставников и ко
миссия по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом.

Тревога за состояние дел на 
заводе звучала и в выступле
ниях коммунистов. Товарищи 
М. Г. Вайнштейн, К. В. Д авы 
денко, Т. М. Данилова, В. А. 
Горбунов, С. С. Ермакова и 
другие подвергли резкой кри
тике отделы заводоуправления, 
начальников участков за слабое

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

участие в соцсоревновании, 
плохую организацию труда, не
внимательное отношение к 
нуждам и запросам рабочих.

О больших потерях рабочего 
времени с тревогой говорила 
начальник ООТнЗ Т; М. Дани
лова. Только по цеху № 2 они 
составили 24 процента. В|своем 
выступлении исполняющий обя
занности директора завода 
П. А. Титов назвал главные не
достатки в работе коллектива: 
низкую инженерную подготов

ку производства, алохое пла
нирование и организацию про
изводства, низкий уровень тру
довой, производственной и тех
нологической дисциплины.

На собрании много говори
лось о необходимости вернуть 
заводу доброе имя. Сейчас для 
этого есть все условия: пред
приятие хорошо снабжается 
металлом, службы укреплены 
квалифицированными специали
стами. Необходимо только на
пряжение и соединение усилий 
администрации и обществен
ных организаций для устране
ния вскрытых недостатков.

Партийной организации, зав
кому, комитету ВЛКСМ и ад
министрации надо изменить от
ношение к социалистическому

соревнованию, сделать его кон
кретным и по-настоящему дей
ственным. -л 

Искренняя тревога за состо
яние дел. правильное понима
ние задач и места партийной 
организации .откровенный нели
цеприятный разговор, состояв
шийся на партийном собрании, 
вселяют уверенность, что кол
лектив завода справится с по
ставленными задачами, выпол
нит пятилетний план.

Собрание избрало новый со
став партийного бюро. На ор
ганизационном его заседании 
секретарем партбюро избран 
П. М. Струков.

М. БАРСУКОВА, 
заместитель секретаря 

парткома стройки.

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР
На днях в отряде ведомственной военизированной охраны состоя

лось отчетно-выборное партийное собрание. Оно прошло на хорошем 
организационном уровне. В прениях по докладу выступило шесть 
человек. Коммунисты подвергли резкой критике лиц, допустивших 

 ̂ |.едостаткн в охране объектов, а также нарушителей трудовой дис
циплины N частники собрания вели откровенный разговор о дальней
шем улучшении охраны социалистической собственности и в своем 
установлении наметили в связи с этим конкретные мероприятия.

С. ЖУКОВ.

На снимке: кавалер ордена Ле
нина инженер ПТО СЛАУ-1 Нико
лай Романович Ремарчук.

♦ ПРОФСОЮЗНАЯ ж изнь КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРБИТА ♦

СОВЕЩАНИЕ ПРОФАКТИВА
1 сентября в ЖКУ проведено совещание с председателями 

цеховых комитетов и профсоюзных бюро подразделений, на 
котором подведены итоги отчетно-выборных собраний в проф
союзных организациях ЖКУ.

В период отчетов и выборов выяснились многие недостат
ки в работе местных комитетов жилищно-эксплуатационных 
контор: совершенно недостаточное внимание уделяется работе 
домовых комитетов, развитию социалистического соревнова
ния за право называться лучшим домом и подъездом: очень 
слаба связь шефов СМУ-1, СМУ-5, РСУ и завода ЖБИ-5 со 
своими ЖЭКами; совсем не планируется совместная работа с 
шефами по месту жительства. Руководнхели подразделений, 
председатели местных комитетов, секретари комсомольских 
бюро — редкие гости в рабочих общежитиях Плохо функ
ционируют советы общежитий 17-85, 12-91 и 6-86.

На совешзнни до собравшихся был доведен конкретный 
план обучения вновь избранного профсоюзного актива и пред
седателей цеховых комитетов, занятия которых будут прово
диться объединенным местным комитетом ЖКУ под руковод
ством групкома профсоюза стройки. Затем перед активом вы
ступил начальник ЖКУ В А Доровских Он познакомил со
бравшихся с Попгнорлением UK КПСС «О социалистическом 
соревноватм за постойную встречу XXV съезда КПСС».

В. СОКОЛОВ,
председатель объединенного месткома ЖКУ.

ОБЛАСТНОЙ СЛЕТ ТУРИСТОВ
С 26 по 28 сентября на берегу реки Иркут, у сосновой ро- 

шн, в двух километрах ниже станции Смоленщина, состоится 
областной традиционный слет туристов «Золотая осень». Он 
явится важнейшим средством патриотического воспитания тру
дящейся и учащейся молодежи на революционных, боевых и 
трудозых традициях старшего, поколения. Цель слета — вы
явление самых деятельных, самых сильных туристских клубив 
л  секций.

Принять участие в слете приглашаются туристские клубы, 
секции, коллективы физкультуры отдельных предприятий. Со
став команды для участия в соревнованиях должен быть не 
менее шести человек, в числе которых — не менее двух жен
щин. Оригинальный девцз, нарукавная эмблема и единая фор
ма одежды — лаково* одно из требований к каждой, команде.

Программа слета обещает быть необычайно богатой и ин
тересной. В нее войдут различные конкурсы: на лучший фо
торепортаж о совершенном путешествии, на лучшее оформле
ние бивуака, на лучшую фотографию на туристскую тему, 
Кроме конкурсов, будет проведена туристская эстафета, в ко
торую войдут соревнования по обшегуристской технике Коман
ды, занявшие призовые места в конкурсах и соревнованиях, 
будут награждены дипломами и памятными подарками.
Слет состоится в любую погоду.

В. ХАМАГАНОВА, 
инструктор комитета комсомола стройки.



---------

АНГАРСКИЙ СТРОИТЕЛЬ' 6 сентября 1975 г. •  Зетр.

НА КОНТРОЛЕ—

К АЧЕ СТВО

НЕ ТОЛЬКО  
НА БУМАГЕ

Не первый год завод ЖБИ-4 
участвует в смотре-конкурсе 
на лучшее качество выпускае
мой продукции. Соревнуются 
между собой не только пред
приятия УПП, но и цехи и 
бригады заводов ведут борьбу 
за выпуск продукции' с высо
ким качеством.

Основные условия смотра- 
конкурса: качественное изго
товление продукции в соответ
ствии со стандартами и техно
логическими требованиями по 
всей запланированной номен
клатуре, освоение массового 
выпуска новых эффективных 
изделии и материалов, внедре
ние прогрессивной техноло
гии, степень заводской готов
ности изделий, сдача не менее 
92 процентов продукции с пер
вого предъявления. широкое 
внедрение высокопроизводи
тельных механизмов и многое 
другое.

— В заводских цехах, — рас
сказывает начальник ОТК 
ЗЖ БИ-4 А. М. Ненашнх, -  
созданы посгы по качеству. В 
них входят общественные ин
спекторы, технологи, передо
вые высококвалифицирован
ные р аб о те .

О том, что на заводе идет 
борьба за качественный выпуск 
продукции, я узнала из объяв
ления, которое, скатавшись 
трубочкой, пришпиленное оди
нокой кнопкой, мелко подраги
вало на ветру на заводской 
доске объявлений На вопрос 
кто же впереди, А. М. Неиа* 
ших смогла назвать лишь од
ну бригаду — Г. Д. Руденко, 
которая из года в год счита
ется лучшей на заводе. Здесь 
самая высокая производитель
ность труда, 96,5 процента про
дукции ОТК принимает с пер
вого предъявления.

Больше никто не был назван. 
Все это следствие того, что 
смотр-конкурс проводится фор
мально, лишь на бумаге: раз
работаны условия, документы 
скреплены в специальной пап
ке и... все.

Несмотря на то, что смотр- 
конкурс длится на заводе, со
гласно объявлению, уже два 
месяца, итоги ни разу не под
водились. Созданные посты без
действуют.

В настоящее время особенно 
важно взять под контроль ка
чество продукции. Подходит 'к 
концу завершающий год девя
той пятилетки, а десятая пяти
летка — это пятилетке высо
кого качества.

Завод ЖБИ-4 готовится пе
рейти нв выпуск новых панелей 
для «домов с улучшенной пла
нировкой. и. следовательно, их 
качество должно быть более 
высоким.

И хорошо, что на заводе соз
дана комиссия по контролю за 
хозяйственной деятельностью 
администрации Основная на
правленность работы комиссии 
— контроль за качеством Но 
пока и комиссию, и посты по 
качеству, вероятно, не очень 
волнует качество выпускаемой 
продукции.

Ежемесячное подведение ито
гов смотра-конкурса обяза
тельно. Ведь люди фактически 
не знают, кто трудится лучше, 
а кто — хуже, чья продукция 
самого высокого качества, по 
кому р авнялся , а кого следу
ет и подтянуть.

Гласность в смотре-конкурсе 
—• необходимое условие повы
шения качества выпускаемой 
продукции.

Л ГЕРШУН.

На снимке (слева направо): 
Г. Д. Петрова, И. К. Серегин, 
Т. Г. Джанкулаигвили и Е. Т. 
Самсонова -у  передовые рабо
чие второго формовочного це
ха завода ЖБИ-1 УПП. Брига
да И. К. Серегина (на снимке 
—второй слева) добилась вы
соких производственных пока
зателей и вышла в число пере
довых на заводе.

Фото В. НЕБОГИНД.

ИДЕТ ПОДПИСКА!

Р Е К О М Е Н Д У Е Т  Ж У Р Н А Л
«НА СТРОЙКАХ РОССИИ»

АВТОМАТИЧЕСКАЯ 
УСТАНОВКА ДЛЯ 

ПРИЕМА И 
ПЕРЕМЕШИВАНИЯ

ТОВАРНОГО РАСТВОРА

Саратовский завод «Метал- 
лостройдеталь» совместно с 
трестом Оргтехстрон Главпри- 
волжскстроя изготовили авто
матическую установку (бун
кер) для приема, хранения, пе
ремешивания и выдачи товар
ного раствора (УПТР).

Бункер принимает раствор 
непосредственно из самосва
лов. Он представляет собой ем
кость объемом 2,5 м3, сварен
ную из листовой стали. Р а 
створ перемешивается двумя 
вращающимися шнеками, рас
положенными на дне емкости. 
На одной ее торцевой стороне 
размещен привод шнеков, на 
другой ~  калорифер для подо
грева смеси и отверстие для 
выдачи готового кладочного 
раствора.

Продольные стенки и днище 
теплойзолироваиы с таким ра
счетом, чтобы между ними п 
теплоизоляционным слоем мог 
циркулировать теплый воздух, 
поступающий от калорифера.

Управление работой бункера 
может быть ручным (путем 
нажатия кнопки) и автомати
ческим, когда шнеки включа
ются и выключаются с по
мощью реле, настроенного на 
заданный цикл работы. Кало
рифер работает в автоматиче
ском режиме.

Максимальное время переме
шивания раствора — 3 мин., 
выдержка — 90 мин. Питание 
электрооборудования — от се
ти переменною тока напряже
нием 380 в.

Бункер прост в изготовлении 
и удобен в эксплуатации, ле
том предохраняет раствор от 
выветривания, зимой — от вы
мерзания Его использование 
повысило качество кладочного 
раствора и дало значительное 
сокращение трудозатрат.

В комплекте с бункером при
меняются 10 растворных ящн-' 
ков объемом 0,25 м3 каждый, 
которые можно в виде гирлянд 
из 5 таких емкостей поднимать 
башенным краном за один раз, 
расставляя каменщиков по ра
бочим местам Благодаря это
му значительно повышается 
эффективность использования 
башенного крана.

За дополнительными сведе
ниями можно обращаться по 
адресу: 410760, Саратов,
ул Сакко и Ванцетги, 6/3, 
трест Оргтехстрой

П. КУДИН, 
инженер.

ИНВЕНТАРНАЯ 
МЕТАЛЛИЧЕСКАЯ ФОРМА 

Д Л Я  ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
ПЕРЕМЫЧЕК

Рационализаторы треста 
N ? 34 Главзапстроя предложи
ли оригинальную конструкцию 
металлической формы-опалуб
ки, предназначенной для одно
временного изготовления 11 
перемычек и обеспечивающей 
высокое качество изделий, а 
также значительное сокраще
ние затрат труда. Эта оснастка 
состоит из 11 установленных 
впритык форм-ячеек. Каждая 
из них представляет собой под
дон из швеллера N я 10 или 
№ ^2, к которому с одной сто
роны по длине приварены бор
тики 20X20 мм из листовой 
стали. Ячейки соединены меж
ду собой по днищу цепной 
шарнирной связью. Опорами 
для формы служат 4 сварные 
металлические пластины, в ко
торых предусмотрены отвер
стия для строповки.

Распалубка формы — само
произвольная. Она происходит 
при установке опалубки на спе
циальную подставку сфериче
ской* формы, изготовленную из 
плоской стали 40X12 и бруска 
20X20 ,мм.

За дополнительными сведе
ниями об инвентарной метал
лической форме - о п а л у б к е  
можно обращаться по адресу: 
г. Волхов. Ленинградской обла
сти, Кировский пр. 20, трест 
Х я  34 Главзапстроя.

Л. ВОРОБЬЕВА.

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ 
ДЛЯ ВЫРЕЗКИ ПРОЕМОВ 

В ГИПСОЛИТОВЫХ 
ПЕРЕГОРОДКАХ

Проемы в гипсолитовых пе
регородках и борозды на ошту
катуренных поверхностях под 
электропроводку зачастую вы
пиливаются пилой вручную, что 
трудоемко и малопроизводи
тельно.

Рационализатор СМУ-14 тре
ста Жилстрой Главульяновск- 
строя П. Земсков предложил 
и внедрил специальное приспо
собление для этих целей, кото
рое работает от электродвига
теля. На сменную головку, 
имеющую привод от электрог 
двигателя через гибкий вал, 
установлена фреза диаметром 
200 мм из быстрорежущей 
стали марки Р-18. При необхо
димости вместо фрезы можно 
ставить наждачный круг диа
метром 160 мм и толщиной 
25—30 мм.

Внедрение этого приспособ
лений позволило полностью 
ликвидировать ручной труд на 
данной операции, значительно

повысить производительность 
труда и культуру производ
ства.

За дополнительными мате
риалами обращаться по адре
су: Ульяновск, ул. врача Ми
хайлова, строительно-монтаж
ное управление № 14 треста 
Жилстрой.

В. ПАВЛОВА, 
инженер.

УНИФИЦИРОВАННЫЕ 
ПАРАПЕТНЫЕ ПЛИТЫ

Большая номенклатура па
рапетных плит нерентабельна, 
так как вызывает необходи
мость в значительном ассорти
менте опалубки, резко повы
шает себестоимость плит в 
связи с изготовлением их по 
единичным заказам и малыми 
сериями, очень затрудняет ком
плектование этих изделий.

Комбинат производственных 
предприятий треста Южурал- 
траисстрой (Челябинск) разра
ботал и изготовляет унифици
рованные парапетные плиты 
для жилых и гражданских зда
ний. Они используются как 
для рядовой, так и угловой ук
ладки на степы разной толщи
ны — 250 мм, 380 мм и 510 мм. 
Это достигается за счет про
дольной или поперечной ком 
поповки при укладке на пара
петные стены. Унифицирован
ные парапетные плиты изготов
ляются в опалубке одного ти
па. Внедпение их позволяет 
сократит*/ ассортимент плит, 
упорядочить технологию их из
готовления, повысить качество 
и снизить стоимость изделий.

Адрес для справок: 454117,
Челябинск, ул. Механическая,
1, технический отдел КПП 
Южуралтрансстрой

ЭФФЕКТИВНЫЕ 
СТЕНОВЫЕ БЛОКИ 

ФУНДАМЕНТОВ

Известно, что стеновые бло
ки, применяемые для сооруже
ния фундаментов и стен под
вала гражданских и промыш
ленных здании, имеют значи
тельный запас прочности. Тол
щина блоков диктуется конст
руктивными соображениями, 
исходя из необходимое си соз
дания опоры для вышележа
щих этажей.

С целью снижения материа
лоемкости этих изделий в тре
сте Мособлстрой Кг 9 разрабо
тан и внедрен новый тип сте
новых блоков со встречными 
несквозными пустотами, позво
ливший уменьшить объемную 
массу бетона на 10% против 
типового.

Пустоты диаметром в осно

вании конуса 300 мм образу
ются с помощью пустотелых 
конических форм, приваренных 
электросваркой к типовой ме
таллической опалубке. Конусы 
выполняются из листовой ста
ли диаметром 4 мм.

Простота и технологичность 
метода позволяют изготовлять 
эффективные блоки практиче
ски на всех З Ж Б И  и* полиго
нах, без каких-либо сущест
венных затрат на оснастку.

КПП треста Мособлстрой 
№  9 полностью перешел на вы
пуск блоков со встречными пу
стотами. В настоящее время 
этот метод внедряют КПП и 
заводы других подразделений 
Главмособлстроя. Это позво
лит сэкономить более 20 тыс. м3 
бетона в год только на строй
ках /Московской области.

И. ГОЛЬЦОВ, 
главный инженер треста.

АВТОМАТИЗАЦИЯ
ТЕПЛОВОЙ ОБРАБОТКИ 

Ж ЕЛЕЗОБЕТОННЫХ 
ИЗДЕЛИИ

Трестом Ленинградоргстрой 
разработана система автома
тизации тепловой обработки 
железобетонных изделий в ям* 
ных камерах. Схемой автома
тизации предусматривается 
двухпозиционное программное 
регулирование температуры 
обработки с использованием 
электронного регулятора тем
пературы и программного реле 
времени. В зависимости от ти
па изделий применяются раз
личные режимы подачи пара в 
камеры.

Автоматическое регулирова
ние и управление тепловой об
работкой железобетонных из
делий позволяет сократить вре
мя термообработки на 1 час но 
сравнению с нормативным, 
уменьшить расход пара и сни
зить трудозатраты. На ряде 
предприятий Главленинград- 
строя тепловая обработка уже 
автоматизирована.

За материалами обращать
ся в трест Ленинградоргстрой 
по адресу: 190121. Ленинград, 
наб. р. Мойки, 122.

Г. СКРЯБКОВ, 
инженер,

Д Л И Н Н О М ЕРН Ы Й  
БОРТОВОЙ КАМЕНЬ

На строительстве дорог ис« 
пользуется бордюрный бетон
ный камень^ метровой длины 
Применение этих мелкоразмер
ных изделий вызывает значи
тельные трудозатраты. Для их 
снижения трест Ленинградорг- 
строй разработал конструкцию 
длинномерного бортового кам
ня (длиной 3 м) с уширенной 
пятой, ч^о дает возможность 
механизировать процесс уклад
ки и исключить необходимость 
в монолитных бетонных рабо
тах

Дополнительные материалы 
можно получить в тресте Л е 
нинградоргстрой по адресу: 
190121, Ленинград, Набереж
ная р. Мойки, 122.

С. ФЕДОРОВ, 
инженер.

i i i i i i i i i i i i t i u i i i i H i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i t i i i H i i i i i i i i i i i i i i i i i i i | i i n i i i i i i i i i i i i i i i i i i u i i i i i i i i i i i i i i i i i i u i i i i i i i i t i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i u i i i u i t i i i i i i i i i i u H i t i i i u i i i i i i ! i i i i i t i t i i i i i H



4 стр. •  6 сентября 1975 г.
'*

АНГАРСКИИ СТРОИТЕЛЕ

Начался учебный год в 
школах рабочей молод е- 
жи, техникумах и вузах. 
Как обстоят дела с набо
ром учащихся, что пока- 
зали первые занятия — 
с такими вопросами наш 
корреспондент обратился 
к директору ШРМ № 14 
(базовая школа стройки) 
Е. ПОМЯЛО ВО П и заву
чи строительного поли- 
техникума Л % ЗАСУХИ-  
НОИ .

*гие не знают, например, что у
нас имеются не только смен
ные, но и вечерние классы. И в 
абсолютном неведении моло
дежь в отношении так назы
ваемого посессионного метода 
обучения, который настоятель
но рекомендует облоно и ко
торый школа не может внед
рить в практику.

Что представляет из себя 
этот метод? По закону каж 
дый учащийся имеет один, сво
бодный от работы, учебный 
день в неделю, с оплатой 5€ 
процентов заработка. В году

зов на сессию, п администра
ция предприятия обязана пре
доставить положенные дни.

Но пока еще временное рас
стояние между новой инфор
мацией и отдачей велико. II 
мы вынуждены обратиться к 
администрации предприятий, 
отделам кадров, комитетам
комсомола с настоятельной 
просьбой: объяснять людям
преимущества той или иной 
формы обучения и добиваться 
нужных результатов.

Наша школа сделала 13 вы
пусков, 100 выпускников—сту-

9 СЕНТЯБРЯ — НАЦИОНАЛЬНЫЙ П РАЗДНИК
БОЛГАРСКОГО НАРОДА—-ДЕНЬ СВОБОДЫ

Д У МА Т Ь  О БУДУЩЕМ
На этот учебный год облоно 

определило нашей школе план 
н абора— 1000 человек. План 
большой, но, тем не менее, ре
альный, так как на предприя
тиях города трудится много 
молодежи, не имеющей средне
го образования. А записалось 
в школу всего 350. Мизерный 
процент учащихся дали под
разделения строительства: от 
всех СМУ будет учиться 7 че
ловек, от всех заводов УПП и 
того меньше — 2

Исследуя причины такого по
ложения, беседуя с учащими
ся, приходишь к выводу о том, 
что еще очень слаба агитаци
онная и разъяснительная ра
бота на местах. Многие рабо-

набирается 36 учебных недель 
и столько же учебных дней, 
Если разделить год на четыре 
сессии, то на каждую прихо
дится девять днеф в которые 
учащийся может полностью 
заниматься школьными дела
ми.

К примеру, в октябре — ус
тановочная сессия, в ходе ее 
делаются лабораторные рабо
ты, выдаются учебники, про
граммы, • проводятся консуль
тации и одновременно идут 
уроки. В январе — зачетная 
сессия, когда учащийся от
читывается за пройденный ма
териал. Причем, так же, как в 
институтах и техникумах, ему 
приходит официальный вы*

денты техникумов и вузов, мно
гие из них уже стали дипломи
рованными инженерами и тех
никами. А. Алексеев, Санитар 
городской скорой помощи, по
ступил в медицинский инсти
тут; Т. Воробьева, продавец 
магазина № 10, учится в тех
никуме советской торговли; 
А. Анисимов, рабочий СМУ-2, 
теперь студент политехниче
ского института. И вот об этой 
перспективе, о том, что в не
далеком будущем развитие 
техники потребует высокой ква
лификации и знаний, нужно 
знать каждому рабочему стро
ительных подразделений. г-*1 

Е ПОМЯЛОВА.

В о ж и д а н и и  н о в о с е л ь я
— Уже неделю идут за

нятия в строительном поли
техникуме. Посещаемость 
хорошая, заметен интерес к 
знаниям. К началу учебного 
года на вечернее отделение 
было подано 165 заявлении, 
зачислено 100 человек, на 
заочное—125, принято 78. 
Самое большое число желаю
щих продолжить образова
ние— с заводов УПП. 
Очень хорошо прошел на

бор студентов с периферий
ных строек Зимы и Красно- 
каменска. Средний возраст 
студентов 25-30 лет, стаж 
работы 4-5 лет. Так что «ста
ричков» мы уже выучили, 
получает теперь образова
ние новое поколение.

Конечно, как и везде, есть 
у нас свои проблемы, но са
мый больной вопрос — по
мещение техникума, Мы

ГАЗЕТЕ
О Т В Е Ч А Ю Т

В листовке « З а  труд  ударн ы й !»  от 
27 августа  б р и гади р  четвертого  у ч а 
стк а  СМУ-1 Д . Ф есеико писал : « Н аш а  
б р и гад а  ведет у к л а д к у  к ан ал и зац и и , 
водопровода и м он таж  теплосети. Сей
час в первую  очередь  н уж но обеспе
чить см онтированны е дом а 15 м икро
рай о н а  теплом , чтобы  отделочники  
С МУ-5 имели возм ож ность  в холодное 
врем я года вести свои работы . С этой 
и елью  нам  еж ед н евн о  нуж ен ав то к р а н  
д л я  у к л ад к и  ж елезоб етон н ы х  лотков

буквально 4задыхаемся в тех 
д в у х  зданиях, где с. трудом 
размещаются учебные ауди
тории и технические кабине
ты. Из-за отсутствия усло
вий ограничиваем число тех
нических пособий, необходи
мых для учебы, так как их 
просто негде разместить. 
Преподаватели и студенты 
выражают надежду, что эта 
проблема будет решена.

Л. ЗАСУХИ НА.

теплосети , но сл у ж б а  главного  м ех а 
н и ка стройки не пом огает  нам  в этом » .

В ответ на критическое зам еч ан и е 
главны й  м еханик стройки тов. М нроч- 
ник сообщ ил в редакцию , что« « авто р  
правильно  став ит вопрос об обеспече
нии его бри гады  автокран ом : авто м о 
бильны х к ран ов  на стройке достаточно , 
и П ДО  по за я в к е  СМУ д ел ае т  их р а с 
п ределение. П оэтому руководство 
СМУ-1 данны й вопрос в состоянии ре
ш ить п оло ж и тел ьн о » .

Уголок Ангарска
Фото В. НЕБОГИНА.

В комиссии общественного контроля

КАК В АПТЕКЕ?..
Активно работает группа народных контроле

ров сектора общественного питания комиссии. 
Л. Андросова, Ф. Боксер, Л. Васяк, М. Гаденко- 
ва снимают пробы, делают контрольные завесы 
блюд, проверяют санитарное востояние столовых 
и буфетов. Только в августе ими было сделано 
четыре таких проверки: в столовых Лг?№ 27 и 30 
и буфетах, которым поставляют продукцию эти 
столовые.

Контролеры отметили в актах, что если в сто
ловой *\? 30 высокое ка'чество приготовляемых 
блюд, чистота в торговом зале и подсобных поме
щениях. хорошие отзывы посетителей, то в буфе
те УПТК, который работает от этой столовой, 
много недостатков.

25 августа буфетчица А. Степанова продавала 
двухдневной давности борщ и гарнир. 23 и 24 ав
густа буфет не работал вообще, хотя в УЖДТ и 
УПТК была отработка, и люди нуждались в го
рячей еде. В том же буфете из булки хлеба вме
сто положенных 16 кусков хлеба было нарезано 
18.

Администрации столовой X? 30 следует обра
тить серьезное внимание на работу буфета, уси
лить контроль за сроками хранения продукции.

В. ЛЕВУШКИНА, 
член комиссии общественного 

контроля при групкоме.

Народная Республика Болгария, как и все социалистиче
ские страны, оказывает помощь народам Демократической 
Республики Вьетнам и Южного Вьетнама. Судно «Капитан 
Петко Войвода» (на снимке) доставляет в порты Хайфон и 
Сайгон продовольствие и другие грузы, 

ф ото  БТА—ТАСС. ,

К ВЫХОДУ 
НА ЭКРАНЫ

ч„Соколово“
Историко - документальная 

лента «Соколовой рассказыва
ет о начале боевого пути перво
го воинского соединения новой 
чехословацкой армии, бойцы 
которого плечом ^ плечу с со
ветскими солдатами приняли 
участие в борьбе против гитле
ризма.

Первая серия фильма «Соко
ловой подробно знакомит зри
телей со всеми обстоятельства
ми, предшествовавшими отправ
ке чехословацкого батальона 
на фронт. На экране проходят 
кадры покушения на палача 
чехословацкого народа Гейдрн- 
ха, трагедия деревни Лидице, 
стертой гитлеровцами с лица 
земли в отместку за то, что че
хословацкий народ не прекра
щал борьбы против поработи
телей...

Как глубоко знаменательный 
факт воспринимается обраще
ние Людвика Свободы к Вер
ховному Главнокомандующему 
Красной Армии с просьбой на
править чехословацкий баталь
он на фронт в решающий, дра
матический момент битвы под 
Сталинградом.

Однако советское командо
вание не могло пойти на риск 
уничтожения сравнительно не
многочисленной воинской части, 
которую представлял собой то
гда чехословацкий батальон, в 
ходе военных операций таких 
масштабов как Сталинград
ская битва. Просьба Людвика 
Свободы была удовлетворена 
после победы иод Сталингра
дом, в начале 1943 года, когда 
батальон был отправлен в рай
он Харькова, где к этому вре
мени создалась трудная для 
наших войск обстановка. Там, 
в селе Соколово и его окрест
ностях, и приняли свое боевое 
крещение/бойцы подразделения 
Людвика Свободы: мужествен
но сражаясь в жестоком бою 
в.месте с частями Красной Ар
мии, они остановили наступле
ние противника на рубеже ре
ки Мжи, помогли выиграть 
время для подхода резервов, 
ликвидировать угрозу потери 
Харькова.
, Битва под Соколово, ее под

готовка и ход боевых операций 
составляют содержание второй 
серии фильма,

И. о. редактора 
В. В. (СИРИЧЕНКО,

к и но
«М И Р* — 6-7*8 сен тября . Бобби (2 се» 

рии, цветной) 10, 13. 16, 19, 21-50.

«Ю Н О СТЬ» — З ал  «Л уч* — 6-7 сен* 
тя б р я . Чермен. 10. 12. 14 (удл . Я Сева* 
сгополь). 16-10, 18. 19-50, 21-30. 8 сен* 
т я б р я —Главны й день. 10. 12. 14 (у д л . 
Р еп о р таж  из С уэцкого за л и в а ) . 16-20, 
18. 19-50, 21-30. З а л  «В осход»—6-7 сен 
тя б р я  — Н евероятны е приклю чения 
и тальян ц ев  в России. 9-50, 11-40. 13-30,
15-20, 17-10, 19, 21. 8 сен тя б р я—Хоро
ш енькое дельц е. 11-40, 17. 19, 21. Уди
вительны й за к л а д . 10-10, 13-20. 15. .

Д К  «Н Е Ф Т Я Н И К * -  6-7 с е н т я б р я -  
Б ольш ой аттракц и он . 13, 15.

Л Е Т Н И Й » — 6-7 сен тя б р я —В альтер 
защ и щ а е т  С араево  (2 сери и ). 13-30, 21, 
Пес Барбос и необы чны й кросс. 16.

«ГРЕН А Д А » - 6 - 7  сен тя б р я . В торая 
истина (дети до 16 л ет  не допускаю т* 
ся ). 12, 16, 13. 19-40 (удл . Д ж а м б о ., 
З д р авству й . Т ан зан и я). 21-40. Верони
ка. 10, 14. 8 сен тября. Ч ерм ен. 12, 16, 
18. 19-30, 21. А ф риканский слон. 10, 14.

«К О М С О М О Л ЕЦ * - 6 - 7  сен тя б о я— 
П ерстень княгини Анны. 10, 11-50, 13-10,
16-10, 18, 20,(21-40. П о д д е л ьн ы й 'д е д у ш 
ка. 10-10, 12-10, 14-10. 8 сен тяб р я— И ван 
д а  М арья. 10, 11-50, 13-40, 16, 18. 20,
21-40.

«О К Т Я Б РЬ» — 6-7 с ен тя б р я —Ш есть 
м едведей  и клоун Ц ы булка. 10, 15-30- 
З см л якн . 11-50, 13-40, 17-20, 19-10, 21 
(удл. Мы ж ивем  на Я м ал е). 8 сен тя б 
р я —Где ноль сорок д ва?  10. 15-30. Вто
рая нстина (Д ети  до  16 л ет  не допуска* 
ю тся). 11-50, 13-40, 17-20. 19-10, 21 (удл . 
З д равствуй , Т ан за н и я ) ,

Д К  «Э Н ЕРГЕТ И К » — 6-7 сен тяб ря— 
З ем л яки . 17, 19, 21.

«П И О Н Е Р *  — 6-7 сен тяб р я—И ван д а  
М арья. 9-40. 11-30, 15-10. 17, 19 (у д л .), 
21-40. 8 сен тя б р я— П ерстень княгини
Анны. 9-40. 11-30. 13-20. 15-10. 17. 19 
(у д л .), 21-40. З а л  «Х РО Н И К А *—6-7 сен* 
т и б р я —К амА З. 16, 19-25. К алина к р а с 
н ая. 17-10, 20-35.

«П О Б ЕД А * — 6-7 сен тя б р я—К олон
на (продолж ени е к-фильы а « Д а к и » ) 
(2 серии). 10. 13, 16. 18-40, 21-20. 7 сен
т я б р я —Х вастуниш ка П етрике (д л я  де« 
тей ). 10-15, 11-15, 13-15, 14-15. 8 сентяб* 
р я —Они будут счастливы  (цветной  
ш и рокоэкран н ы й ). 10. 11-30, 13 '(у д л ,
С С С Р —Ф ранция. Встречи в Р ам б у й е), 
15. 16-30. 18, 19-30, 21 (удл . .С С С Р - ■ 
Ф ранция. Встречи в Р ам б уй е).’

А дм инистрация, п арти й н ая , п р о ф 
сою зн ая органи зац и и  за в о д а  X? 2 
У П П  глубоко скорбят по поводу  
скоропостиж ной см ерти ветер ан а  
за в о д а , зам ести теля  > главного  тех 
н олога ‘

Х ЛЕБН И К О В А  
А лександра Ф едоровича 

и приносят искреннее соболезнова» 
ние его родны м и близким .

К оллектив СМУ-4 в ы р а ж а е т  гл у 
бокое соболезнование у ч астн и ку  
Великой О течественной войны , с т а 
рейш ем у работии ку  п р едп ри яти я  
П авлу  Г ерасим овичу Я »< 
поводу см ерти ж ены

М атрены  А ндреевны .

анову по
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